

# Des collégiens avec le RICM sur les traces de 14-18

53 élèves du collège Camille-Guérin accompagnaient les militaires du RICM ce week-end, sur les lieux de bataille de la Grande Guerre.

**D**ans le cadre du partenariat qui unit le RICM (Régiment char de marine) et le collège Camille-Guérin de Poitiers, cinquante-trois élèves sont allés à la découverte des lieux de bataille de la Grande Guerre à Verdun. Ils ont notamment participé aux côtés des marsouins à la commémoration de la prise du fort de Douaumont. Durant quatre jours les visites se sont enchaînées : nécropole nationale de Vauxaillon, citadelle souterraine de Verdun, ossuaire de Douaumont et bien d'autres lieux emblématiques de la région. Un des moments forts reste le dépôt de gerbe avec la lecture de textes et minute de silence autour de la sépulture de Ferdinand Clovis Pin, poilu du Poitou mort le 17 septembre 1918. Ce soldat avait fait l'objet d'un projet interdisciplinaire en 2014-2015 au collège, pour aboutir à la publication d'un ouvrage. « *Je ne m'attendais pas à tout ça* » déclare le jeune Alexandre. « *C'est plus réel que ce que l'on a imaginé et vu dans les livres d'histoire* ».

**« C'est émouvant, c'est notre histoire »**

Dimanche soir après une messe à l'ossuaire, les collégiens ont regagné flambeaux à la main et sous une pluie battante le fort de Douaumont, distant de plusieurs centaines de mètres pour commémorer sa prise le 24 octobre 1916. « *C'est très émouvant parce que c'est notre histoire, ça nous relie*



Le professeur et ses élèves, pendant la visite du fort de Douaumont.

(Photos Patrick Lavaud)

à nos racines militaires et humaines », déclarait le chef de corps du RICM, le colonel François-Régis Jaminet. « *Voir des collégiens de Camille-Guérin à nos côtés ce soir a un sens* ». Le séjour s'est terminé

par la participation des élèves aux commémorations, avec le ministre de la Défense Jean-Yves le Drian.

Leur professeur d'Histoire géographie Christophe Touron précisait : « *L'objectif est qu'ils*

*aient une approche plus concrète, plus sensible de l'histoire qu'on leur enseigne. Toucher du bout des doigts le quotidien des poilus* ». Et de conclure « *avec le Régiment de Poitiers c'était pour vivre un temps du souvenir* ». Ce séjour fera l'objet d'un travail qui sera mis en ligne sur le site internet du collège. « *Maintenant on fait partie de la famille du RICM, complète le principal Fares Cheniguer. Nous avons inscrit sur la gerbe que nous avons déposé à Douaumont cette phrase d'Henri Barbusse « ce ne sont pas des soldats, ce sont des hommes ».*

Patrick Lavaud

## en savoir plus

### La prise du fort de Douaumont

En juin 1916, le commandement décide de réagir face à l'avancée allemande en reprenant à l'ennemi une série de forts dont celui de Douaumont. L'objectif : dégager Verdun. Ce sera la mission du RICM à l'époque le Régiment colonial du Maroc. La veille le Lieutenant-colonel Regnier, s'adressera à ses hommes « Les allemands ont mis 6 mois pour venir de Douaumont à Fleury. Marsouins du Maroc, je vous donne

6 heures pour les reconduire de Fleury à Douaumont ». Le 24 octobre à 11 h 40 le RICM lance l'assaut. Après de violents combats, la défense allemande lâche prise, les Français reprennent la forteresse au prix de 852 marsouins tués ou blessés. De ce glorieux fait d'armes, le régiment en tirera sa devise « Il revint immortel de la grande bataille ». Son drapeau gagnera sa troisième croix de guerre et la Légion d'honneur.

Diaporama sur [lanouvellerepublique.fr](http://lanouvellerepublique.fr) et [centre-presse.fr](http://centre-presse.fr)